
МОЛОДЕЖНЫЕ ЛИДЕРЫ 

НЕОБЫЧНАЯ ЗАДУМКА 
ПОНРАВИЛАСЬ вам 

Как м ы у ж е с о о б щ а л и , 
в д е к а б р е на базе н а ш е г о 
к о м б и н а т а п р о в е д е н а 
отраслевая конференция 
представителей м о л о д е ж и 
промышленных 
предприятий г о р н о 
металлургическо го 
комплекса России. 
В Магнитку съехались 
90 участников 
из 35 ре гионов . 
Выбор на столицу ч е р н о й 
металлур гии пал 
не случайно . 
На к о н ф е р е н ц и и Горно
металлургическо го 
п р о ф с о ю з а России 
по итогам работы за 2000 
год м о л о д е ж н а я п о л и т и к а 
ОАО «ММК» п р и з н а н а 
л у ч ш е й в отрасли . 
Так родилась идея 
проведения в Магнитке 
м о л о д е ж н о й к о н ф е р е н ц и и . 

Рассказывает заведующий от
делом по работе с молодежью 
профкома ОАО «ММК» Олег ОБУ
ХОВ: 

- Гости изучили наш опыт. Про
грамма была насыщенной. Участ
ники конференции побывали на эк
скурсии в ККЦ, ЛПЦ-10, ЗАО 
«РМК». В свободное время внима
ние уделили спортивным и оздо-

НАБОЛЕЛО 

ровительным объектам. Лидеры 
молодежных организаций отрас
ли посетили горнолыжный центр 
«Абзаково», Ледовый дворец 
спорта имени Ромазана, спортив
но-оздоровительный комплекс и 
легкоатлетический манеж ОФиЗ 
«Магнит». 

На пленарном заседании конфе
ренции участников приветствова
ли председатель Совета директо
ров ОАО «ММК» Вячеслав Егоров, 
председатель Центрального сове
та ГМПР Михаил Тарасенко, пред
седатель Федерации профсоюзов 
Челябинской области Михаил Про
хоров. В рамках конференции про
шла встреча с генеральным дирек
тором ОАО «ММК» Виктором Раш-
никовым. Руководитель крупней
шего в отрасли предприятия рас
сказал молодым лидерам метал
лургических заводов об основных 
направлениях развития Магнитки, 
перспективах ММК и социальной 
политике, где немалое место от
водится молодежи. 

Интересно прошла работа в сек
циях: гости конференции приняли 
участие в деловых играх. Необыч
ная задумка понравилась всем. 
Темы игр связаны с деятельнос
тью профсоюзных организаций и 
реализацией молодежной полити
ки. Первую игру посвятили моти
вации профсоюзного членства, 

вторая"- коллективному договору 
и его разделу, касающемуся мо
лодежной политики. Темой тре
тьей игры стала молодежная ин
формационная политика и органи
зация досуга. А в рамках четвер
той игры рассмотрена организа
ция структуры работы с молоде
жью на промышленных предприя
тиях. Участники обменялись мне
ниями, советами. Все наработки, 
которые определили в процессе 
деловых игр, обсуждены за «круг
лым столом». 

Участники рекомендовали Цен
тральному совету ГМПР выпус
тить информационный сборник с 
итогами конференции, со всеми 
предложениями по работе с моло
дежью. На «круглом столе» при
нято Обращение к молодым работ
никам отрасли о необходимости 
активной жизненной позиции и 
предложено ЦС ГМПР рассмот
реть возможность создания коор
динационного совета с целью 
организаций единой комплексной 
системы в молодежной политике 
на предприятиях горно-металлур
гической отрасли. 

ОБРАЩЕНИЕ 
участников конференции к молодым 

работникам горно-металлургической отрасли 
Дорогие друзья! 

Мы, участники конференции в Магнитогорске на ОАО «ММК», обраща
емся к молодым работникам горно-металлургического комплекса страны. 

Как и старшие товарищи по труду, мы глубоко озабочены положением в 
стране и отрасли, обострением экономической ситуации на большинстве 
предприятий. Принимаются жесткие меры по уменьшению издержек про
изводства, в том числе за счет урезания социальных программ, рассмат
риваются предложения о массовых сокращениях работников. Понятно, что 
в первую очередь пострадают молодые работники, не имеющие достаточ
ного производственного опыта и высокой квалификации. Социальная изо
ляция молодежи вследствие безработицы губительна для всего обще
ства, она ведет к росту пьянства, наркомании, преступности. 

Мы понимаем, что проблемы молодежи напрямую зависят и от экономи
ки отрасли, и от состояния нашего общества в целом. Но для решения 
наших проблем возможности есть. И главный, хорошо проверенный путь -
наше активное и напористое участие как представителей трудящихся в 
разработке и заключении коллективных договоров. Своими предложения
ми мы должны побуждать работодателей включать в колдоговоры необхо
димые нам разделы об организации обучения, переподготовки кадров, о 
содержательном досуге и помощи молодым семьям. Далеко не на всех 
предприятиях эти вопросы сегодня решаются в полном объеме. А ведь 
досуг, культура и спорт - понятия, неотделимые от молодости. Еще один 
важнейший вопрос необходимо отображать в колдоговорах - широкое и 
повсеместное решение жилищной проблемы для молодежи путем созда
ния молодежных жилищных комплексов. 

Профсоюзы - наиболее устоявшаяся и традиционная, давно подтвер
дившая свою действенность форма самодеятельности трудящихся. Именно 
здесь, в профсоюзах, молодые работники получат твердую поддержку, 
пройдут школу жизни, смогут решить свои главные проблемы. Поэтому мы 
призываем молодежь не отгораживаться от профсоюзных организаций, а 
принимать самое активное участие в их работе. 

Собравшись в Магнитогорске, мы поняли, что едины в нашей тревоге за 
состояние умов нашей молодежи, за очевидную тенденцию к распаду ее 
нравственности. Мы не можем равнодушно и терпимо взирать на существу
ющую в стране информационную политику. Мы призываем всех молодых 
горняков и металлургов выступить против проводимого преступного обол
ванивания и растления молодежи через средства массовой информации. 
Мы против того, чтобы нас превращали в существа с примитивными потреб
ностями. Давайте все вместе потребуем, чтобы государство и общество 
обратили внимание на реальные проблемы молодежи. Давайте вместе ис
кать ответы на непростые вопросы, которые ставит жизнь. 

Будем мудрее, бдительнее и смелее! Наше будущее - в наших руках! 
М а г н и т о г о р с к , 

21 д е к а б р я 2001 г о д а . 

Садовый б у м в Магнитогорске , 
апогеем которого м о ж н о считать 
восьмидесятые г о д ы , завершился . 
Многотысячная а р м и я садоводов 
с п р и х о д о м н о в о й э кономической 
реальности столкнулась с массой 
серьезных п р о б л е м . 
О н и общеизвестны: воровство , 
транспортные н е у р я д и ц ы 
и больной вопрос 
об э кономической 
целесообразности «гнуть спину» 
р а д и сомнительного 
б л а г о п о л у ч и я . 

Большинство садоводов - пенсионеры, 
для которых урожай, выращенный на участ
ке, зачастую становится не просто подспо
рьем, а надежным источником существова
ния. Восемь садоводческих товариществ в 
разные годы были созданы при непосред
ственном участии комбината при профкоме 
Магнитогорского металлургического комби
ната. Спустя годы, как и раньше, профсоюз
ный комитет помогает садоводам, понимая, 
что кроме профсоюза и главного предприя
тия города помощи им ждать неоткуда. О 
том, что больше всего волнует садоводов, 
рассказывали председатели садов на сове
щании с Игорем Вершининым, заведующим 

..отделом по жилищно-бытовой работе проф
союзного комитета ОАО «ММК». 

- Наш сад - один из самых крупных, -
делится наболевшим председатель правле
ния «Березовой рощи» Михаил Никифоро-
вич Тонконог. - Но если ситуация с обеспе
чением автобусами не исправится, сад в ско
ром времени вымрет. На 7,5 тысяч участков, 
включая поливные огороды, городское ав
тотранспортное предприятие нашло возмож
ность выделить всего два автобуса, да и те 
довозят людей только до ворот. А как даль
ше добираться пенсионерам, многим из ко
торых до участка топать еще почти два ки
лометра? Да еще и сумки нести. Самое обид
ное, что в соседнем саду автобусы ходят 
более-менее сносно, и получается, что мы 
вроде отщепенцев. 

-Профком комбината нам помигает, - про
должает Михаил Никифорович. - Но неуже
ли такая уж великая трата для автобусников 
- продлить четвертый маршрут? Мы и доро
гу по саду с помощью профкома заасфаль
тировали, хотя раньше даже по насыпной 
автобусы ездили. Не идет навстречу садо
водам ни транспортный отдел городской ад
министрации, ни руководство ПАТП-1. Не
ужели не понимают наши нужды? 

Если даже «Березовая роща», располо
женная менее чем в километре от города, 
обременена транспортной проблемой, то о 
саДах, расположенных дальше и говорить 

ЮШЕЖОИ 
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не приходится. Тяжелее всего «Сабановке» 
- до города 34 километра. И на машине осо
бо не наездишься - бензин дороговат. А 
если и автобуса нет, то каким образом по
пасть к своим грядкам и теплицам? 

- К нам садовый автобус вообще не ездит, 
- рассказывает председатель «Сабановки» 
Геннадий Степанович Дорохов. - Когда со
здавался сад, предполагалось нарезать 3,5 
тысячи участков. Полторы тысячи - работ
никам комбината, остальные - под городс
кой сад «Здоровье». В начале девяностых у 
нас насчитывалось 1157 участков, а осталось 
лишь 165. Вот итог, и говорить много нечего: 
сад вымирает. Главная проблема - транспор
тная. Да, ходят в округе рейсовые сельские 
автобусы, билет в один конец стоит шест
надцать с полтиной рублей. Но от деревни 
до сада пешком топать еще около четырех 
километров. Кто из пенсионеров такую до
рогу осилит? 

Вот так закончился садовый ажиотаж. Сто
ят на участках со скудными посадками баки 
под воду да кой-какие времяночки. Отстро
ить капитальный садовый домик по нынеш
ним ценам на стройматериалы - утопия для 
большинства пенсионеров. Помимо транспор
тного, есть и другой бич - воровство. Об этом 
рассказывает председатель садов им. Ми
чурина Виктор Николаевич Воробьев: 

- Наши сады, растянувшиеся практически 
вдоль всей западной границы города, боль
ше всех страдают от грабителей. Мы ведь в 
черте города: вышел на автобусной или трам
вайной остановке - и вперед, «бомбить» са
довые участки. На наши шесть садов выде
лено три участковых милиционера, но они, и 
в районах города заняты, и потому не часто 

у нас появляются. Средств на дорогостоя
щую частную охрану нет. Как результат - в 
прошлом году у нас украли тридцать семь 
километров провода с действующих линий 
электропередач. С декабря 2000 по февраль 
2001 года разграблено 1800 участков. Гра
бят в три волны: первыми идут «металлисты» 
- охотники за изделиями из цветного метал
ла. После того, как они вскроют все домики, 
гаражи и сараи и унесут все, что только мож
но сдать в скупку, появляются бомжи. Эти 
уносят вещи, которые можно или продать, или 
использовать самим. И последние в этом 
нашествии «саранчи» наркоманы. Эти не 
брезгуют ничем. В результате сады - как 
после мамаева побоища. 

- Совсем неподалеку от ворот нашего сада 
уже несколько лет работает пункт по приему 
цветного металла, - продолжает тему Вик
тор Давыдович Шапарь, председатель сада 
«Металлург-3». - Рядом с автозаправкой в 
МОСе принимают краденое, все об этом зна
ют. Но сделать ничего не смогла даже про
куратура, куда я неоднократно обращался. 
Разводят руками - у этих дельцов из скупки 
- официальная лицензия, причем оформле
на, она в Москве. И ничего с этими «бизнес -

' менами» поделать нельзя. А ворам удобно -
обчистил домик и здесь же обменял краде
ное на деньги. 

Каков же итог всему вышесказанному? 
Расцветут ли сады вокруг Магнитогорска 
весной или, напротив, с каждым годом будут 
становиться все «скромнее»? Ситуацию ком
ментирует Игорь Александрович Вершинин: 

- Садоводам трудно, обстановка с годами 
осложнилась по многим причинам. Прежде 
всего они экономического характера. Проф

союзный комитет ОАО «ММК» 
всегда помогал и, безусловно, 
будет помогать садоводам. 
Ежемесячно мы собираемся с 
председателями, обсуждаем 
проблемы, пытаемся найти пути 
их решения. Перед ежегодны
ми садоводческими конференци
ями, которые традиционно про
водятся в феврале-марте, мы вы
рабатываем единую политику. 
Это, во-первых, размер членс
ких взносов. Профком принима
ет непосредственное участие и 
в формировании правлений са
дов, рекомендует кандидатуру 
председателя. А для этого не
обходимо знать людей, облада
ющих не только организаторс
кими качествами, но и пользую
щихся авторитетом. На конфе
ренциях садоводов всегда всту
паем в диалог, объясняем те или 
иные решения, обосновываем 
экономические выкладки. Сады 

закреплены за цехами и производствами 
ММК, и вся организационная сторона этого 
шефства - забота профкома. 

Но мы занимаемся не только организаци
онными вопросами. Председатели садов по
лучают в профкоме квалифицированные кон
сультации юрисконсульта. Конечно, объем 
материальной помощи в последние годы не
сколько сократился, но, тем не менее, проф
ком находит средства помогать садоводам. 
Это принципиальная позиция нашего пред
седателя Владимира Захаровича Близню-
ка. Он знает все болячки садовых хозяйств, 
регулярно встречается и с председателя
ми, и с садоводами. В 2000 году вместе с 
комбинатом мы перечислили на первостепен
ные нужды садоводческих товариществ 900 
тысяч рублей, в прошлом году профком вы
делил 600 тысяч. Эти деньги идут на вое-, 
становительные работы после нашествия гра
бителей, когда вырезают провода, громят 
трансформаторы. Без этой помощи сады ос
танутся без полива и света. В 2000 году проф
ком выделил «Сабановке» 200 тысяч рублей 
на строительство дороги, помогали и с транс
портом. 

Садоводство не обречено на вымирание. 
Посмотрите на крупные сады, такие как «Ме-
таллург-2» и «Березовая роща». У них дос
таточно собственных средств не только на 
первостепенные нужды, но и на развитие. 
Хотя и сложно, но в целом ситуация нор
мальная и в «Энергетике», и в «Горняке»,и в 
•«Зеленой долине», и в «Металлурге-3». Рано 
говорить, но просматриваются перспективы 
по охране садов. Это было бы решением од
ной из главных проблем садоводов. 


